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Laboratorio di quartiere Candeli – REPORT 

giovedì 4 luglio 2019 ore 19.00-21.00 
via Masi incrocio via Maccanti, in strada – Poggio a Caiano 

 

PARTECIPANTI 
TOTALI: 12 persone (5F, 7M), esclusi organizzatori e facilitatrice 
Comune di Poggio a Caiano: Sindaco Francesco Puggelli; Assessori: Maria Teresa 
Federico e Giacomo Mari; Consiglieri comunali: Celine Daouas, Matteo Lenzi, Alessandro 
Pucci. 
Animazione e organizzazione: Maria Teresa Federico, Giulia Rafanelli 
Facilitazione e report: Tiziana Squeri (Eubios) 
 

SVOLGIMENTO DELL’ATTIVITÀ 
L’allestimento è stato realizzato in strada, all’incrocio di via Masi con via Maccanti, di 
fronte alla pizzeria Spizzetando. La zona è stata appositamente chiusa al traffico. Sullo 
sfondo, rivolti verso l’incrocio, sono stati posizionati un pannello (roll) dedicato agli 
obiettivi del primo anno del programma amministrativo denominato “Poggio+1, un 
grande cartellone promozionale dedicato al percorso e, a destra e a sinistra di 
quest’ultimo, due pannelli: uno con diverse immagini di arredo urbano per fornire spunti 
ai partecipanti e l’altro riportante la domanda di lavoro e lo spazio per esporre i post-it 
con le proposte raccolte. Circa 20 sedie sono state disposte in cerchio e, più distanti e 
lontani fra loro, quattro tavolini numerati per l’eventuale suddivisione in più gruppi di 
lavoro. Sul marciapiede vicino alla pizzeria, a disposizione dei presenti, un tavolo con 
bevande e tranci di pizza. Davanti a tutto, a delimitare lo spazio di lavoro, un banchetto 
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per la registrazione dei partecipanti e la distribuzione di gadget e materiali pubblicitari 
dedicati al percorso. 
Visto il numero dei presenti, si è preferito radunarli tutti intorno a due tavolini uniti e 
affrontare la discussione e il confronto in un unico gruppo. Non tutte le persone si sono 
trattenute per l’intera durata dell’incontro, qualcuno ha preferito andarsene dopo aver 
esposto la propria opinione. Il clima dell’incontro è stato cordiale ed informale. 
 

1^ PARTE - INQUADRAMENTO 

Ad introduzione del lavoro l’assessore Maria Teresa Federico fornisce alcune 
informazioni di inquadramento. L’Amministrazione ha lavorato per stanziare dal bilancio 
comunale 40mila euro per ogni anno dal 2019 al 2023, da impiegare per fare interventi 
in ciascun rione, a rotazione. Ogni anno tutti i rioni propongono un progetto per il rione 
dell’anno (per questo 2019 il rione è il Centro Storico) e la proposta più votata dai 
cittadini sarà realizzata. In poche parole, i cittadini possono fare il “Sindaco per un 
giorno” e prendere decisioni come degli amministratori, valutando tutti i pro e i contro. 
I 40mila euro a disposizione devono servire a migliorare i luoghi in cui viviamo. Cifre 
come queste si prestano a interventi sull’arredo urbano, sugli spazi pubblici, su luoghi di 
ritrovo collettivi, sui cosiddetti Beni Comuni. A chi è presente stasera chiediamo di fare 
proposte per il miglioramento degli spazi pubblici dell’area indicata, che abbiano a che 
fare con il decoro, la vivibilità e la fruizione, come ad esempio: panchine, cestini, fioriere, 
pavimentazioni, segnaletica, illuminazione, ecc. A supporto del lavoro dei partecipanti, 
per dare spunti e qualche fantasia, sono esposte immagini fotografiche con vari 
esempi di arredo urbano. 
Si parte da una domanda di lavoro uguale per tutti, alla quale i presenti possono, se lo 
vogliono dare una o più risposte. La domanda è la seguente: 
SE FOSSI SINDACO COME SPENDERESTI 40MILA EURO PER RENDERE PIÙ BELLI E 
ACCOGLIENTI GLI SPAZI PUBBLICI E LE VIE DEL CENTRO STORICO? ORA TOCCA A TE! 
 

2^ PARTE –PROPOSTE RACCOLTE 
Le proposte formuate dai partecipanti sono state sintetizzate ciascuna su un post-it ed 
esposte tutte insieme su un cartellone.  
 

Meno auto e più spazi pedonali – Marisa Fognani 
Migliorare e rendere più visibili gli attraversamenti pedonali in via Cancellieri – Cecilia 
Comparini. 
Sedute con piante in via M. Caiani – Elisabetta Cantini 
Sgambatoio cani in zona via Aldo Moro – Davide Petrolini 
Sostituire i casottini/ripari in piazza XX Settembre – Matteo Innocenti 
Riqualificazione piazza XX Settembre – Mamma con bimba in passeggino (non lascia 
nome) 
 

Documentazione fotografica  
Pag. seguente. 
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